

Euskarabidea y los servicios de euskera de las entidades locales organizan la tercera edición de ERA Eskola, formación para madres y padres

Las sesiones son en línea, tanto en euskera como en castellano, e impartidas por personas expertas con el objetivo de ofrecer información y recursos sobre temas de interés para las familias

Martes, 12 de diciembre de 2023



Cartel de Era Eskola.

Euskarabidea – Instituto Navarro del Euskera y varias entidades locales de Navarra iniciaron en 2020 el proyecto Escuela de Madres y Padres dirigida a las familias cuyas niñas y niños aprenden euskera en el centro escolar. Por tercer año, tres personas expertas han abordado temas que afectan a la crianza, al euskera y a la educación, y los han ofrecido en línea, tanto en euskera como en castellano.

En esta edición se han tratado temas como la interculturalidad en la escolarización en euskera, cómo fomentar el euskera en la transición a la adolescencia y la ejemplaridad de los comportamientos lingüísticos de las madres y padres. Kike Amonarriz, Amelia Barquín y Nerea Permach han sido quienes han impartido estas sesiones.

Era Eskola, formación para madres y padres

Una de las líneas de trabajo de Euskarabidea es fomentar el euskera en las familias para que cada vez más niñas y niños aprendan euskera. Para hacer más eficaz el proceso de aprendizaje de la lengua, Euskarabidea desea poner a disposición de madres y padres información sobre modos de motivar a los y las menores con el euskera. En este sentido, Euskarabidea colabora con los servicios de euskera de las entidades locales y, entre otras iniciativas, esta colaboración se concreta en Era Eskola de la plataforma era.eus, donde se ofrece la formación para madres y padres.

El proyecto Era Eskola nació en 2020 para informar a las madres y padres de menores que aprenden euskera y ofrecerles recursos para acompañar a los niños y niñas en ese proceso. Las madres y padres toman una serie de decisiones para garantizar el bienestar de sus hijas e hijos: alimentación, rutinas de sueño, prácticas saludables, límites... y también con el euskera las familias quieren saber cómo actuar en diferentes ámbitos: para fomentar el gusto por la lectura, aprovechar las actividades extraescolares, asegurar el consumo adecuado de las pantallas, ayudar en las tareas escolares, etc. A ello, precisamente, están dirigidas las sesiones de formación que se ofrecen en Era Eskola.

Las sesiones en línea se ofrecen en euskera y castellano, para dar información adaptada tanto a las madres y padres que saben euskera como a los que no; y están publicadas en el canal de YouTube de era.eus: www.youtube.com/c/EraNafarroa/, pudiéndose ver en dos playlists de este canal, uno con charlas en euskera y otro en castellano.

Las sesiones de Era Eskola son interactivas, por lo que, el público que lo desee, puede hacer consultas y comentarios en los vídeos de las charlas del canal YouTube y el personal técnico de Euskarabidea o de los servicios de euskera de las entidades locales se encargarán de responderlos.

Era.eus, colaboración entre Euskarabidea y las entidades locales

La página web www.eranafarroa.eus está creada por los servicios de euskera de las entidades locales y financiada por el Gobierno de Navarra, a través de Euskarabidea. Ofrece información y recursos a familias con niños y niñas de hasta 12 años que aprenden euskera en el centro escolar, con el objetivo de complementar y reforzar su proceso de aprendizaje del euskera.



Las entidades locales que promueven esta iniciativa, a través de sus servicios de euskera, son los siguientes ayuntamientos, mancomunidades y juntas generales,: Aoiz/Agoitz, Ansoáin/Antsoain, Valle de Aranguren/Aranguren Ibarra, Artzibar/Valle de Arce, Auritz/Burguete, Barañain/Barañain, Baztan, Berrioplano/Berriobeiti, Berriozar, Burlada/Burlata, Cendea de Galar/Galar Zendea, Cendea de Olza/Oltza Zendea, Erroibar/Erro, Esteribar, Etxauri, Estella-Lizarra, Huarte/Uharte, Lizoainibar-Arriasgoiti, Luzaide/Valcarlos, Orkoien, Pamplona/Iruña, Puente la Reina/Gares, Tafalla, Villava/ Atarrabia, Zizur Mayor/Zizur Nagusia, Bortzirietako Euskara Mankomunitatea, Irantzu, Malerreka, Nafarroako Iparraldeko Euskara Mankomunitatea, Sakana, Valdizarbe/Izarbeibar, Aezkoa, Erronkari/Roncal y Zaraitzu/Salazar.